

GOVERNORGRUSS

ERKENNTNISSE UND ERLEBNISSE AUS 73 CLUBBESUCHEN

Liebe rotarische Freundinnen und Freunde

Nach meinen beiden letzten Governorgrüssen, in denen ich Ihnen von meinem Weg zur Governornominierung und über die Ausbildung zum Governor berichtet habe, möchte ich im letzten Teil von meinen Erkenntnissen und Erlebnissen aus 68 Rotary-Club- und 5 Rotaract-Club-Besuchen im Distrikt 1980 erzählen.

Es hat mich sehr beeindruckt, wie mein diesjähriges Distriktmotto «Gemeinsam stärker – Insieme più forti» von vielen Clubs hervorragend mit clubübergreifenden Gemeindienstprojekten und regionalen Veranstaltungen umgesetzt wurde. Dies zum Beispiel beim Sparlunch der Region Baselbiet-Fricktal zum Welt-Polio-Tag, beim Rotary Musikpreis in der Innenschweiz oder beim regionalen Feierabendbier. Die Liste könnte beliebig ergänzt werden. Das Distriktpunkt «Chat-Kanäle für die Dargebotene Hand» wurde von fasten allen Clubs und zahlreichen Rotary-Mitgliedern unterstützt. Am 29. Februar standen die Spenden bei 61 635 Franken.

Viele Clubs nutzten dies auch als Gelegenheit, mentale Gesundheit im Club zu thematisieren, ganz im Sinne des Weltpräsidenten R. Gordon R. McInally.

Dass jeder Club sein eigenes Profil bzw. Clubleben hat, war bei meinen Besuchen eindrücklich zu sehen und darüber könnte, wie in anderen Ländern üblich, vermehrt kommuniziert werden. Unser neuer Club Action Plan hilft dem Vorstand bei der langfristigen Planung und beim Governorbesuch. Generell zeigte sich, dass Clubs mit einer formulierten Strategie besser organisiert und zielorientierter sind. Es war gut zu sehen, dass alle Clubs Polaris verwenden. Einige wenige betreiben parallel ihre Homepage, dabei gehen aber leider öfters Informationen über Distriktaktivitäten verloren. Interessanterweise haben fast alle Clubs die Präsenzpflicht wieder eingeführt. Diese wird aber meist nicht streng gehandhabt. Zudem haben mir alle Clubs berichtet, dass es schwierig ist, gute und engagierte Neu-

mitglieder zu finden. Dies sollten wir gemeinsam angehen. Sehr interessant und beeindruckend sind die vielen lokalen und regionalen Gemeindienstprojekte. Viele Clubs haben hervorragende Initiativen und Aktionen im Berufsdienst, womit sie den Schulabgängern Berufe und Berufsleben näherbringen. Im Jugenddienst wird es leider immer schwieriger, Gastfamilien für Austauschschüler zu finden, vor allem in Clubs mit hohem Durchschnittsalter. Und: Rotaract wünscht sich, öfter von Rotary Clubs angefragt zu werden und um neue Rotaract-Mitglieder zu werben.

Es waren sehr bereichernde Monate mit sehr spannenden Begegnungen, viel Vorbereitung und einem schönen sowie anstrengenden Programm. Fazit – ich würde es wieder machen!

Ein grosser Dank für die herzliche Gastfreundschaft, den offenen und konstruktiven Austausch sowie die grosse Unterstützung!

DG Alex Schär |  **DG Alex Schär**



—
40
—

CONSTATATIONS ET EXPÉRIENCES VÉCUES SUITE À 73 VISITES DE CLUBS

À la suite de mes deux derniers mots du gouverneur relatant ma nomination à la fonction de gouverneur et la formation pratique à cette fonction, je souhaite vous rendre compte, pour conclure, des faits constatés et des expériences vécues au fil de 68 visites de clubs Rotary et de 5 visites de clubs Rotaract dans le district 1980.

La manière remarquable dont de nombreux clubs ont mis en pratique ma devise du district de cette année «Plus forts ensemble – Insieme più forti» par des actions d'intérêt public regroupant plusieurs clubs et autres manifestations régionales m'a très fortement impressionné. Comme lors du lunch de la région Bâle-Campagne-Fricktal à l'occasion de la Journée mondiale contre la polio, lors du Prix Rotary de la musique en Suisse centrale ou de la Soirée bière régionale. Je pourrais indéfiniment allonger la liste. Pratiquement tous les clubs et un grand nombre de membres des clubs Rotary ont soutenu l'action de district «Canaux de discussion par tchat pour la Main tendue». Le 29 février, les dons atteignaient 61 635 francs suisses. Nombreux ont été les clubs à profiter de l'occasion pour thématiser le

sujet de la santé mentale au sein de leur structure, suivant parfaitement la ligne du Président du Rotary International R. Gordon R. McInally.

Au cours de mes visites, j'ai été impressionné de constater combien chaque club a son propre profil et sa propre vie de club; ceci pourrait être relaté davantage, comme l'usage le veut déjà dans d'autres pays. Notre nouveau Plan d'Action du Club aide le comité directeur dans sa planification à long terme et lors de la visite du gouverneur. Il apparaît en général que les clubs ayant une stratégie formulée sont mieux organisés et poursuivent des buts plus précis. J'ai apprécié le fait que tous les clubs utilisent Polaris. Un petit nombre d'entre eux exploitent parallèlement leur site, ce qui malheureusement entraîne souvent la perte d'informations sur les activités du district. Il est intéressant de constater que presque tous les clubs ont de nouveau instauré la présence obligatoire. Néanmoins, celle-ci n'est pas appliquée à la lettre. De plus, de nombreux clubs m'ont rapporté qu'il était difficile de trouver de nouveaux bons membres engagés. Nous devrions nous attaquer collecti-

tivement à ce problème. Quant aux nombreux projets d'intérêt public locaux et régionaux, je les ai trouvés très intéressants et j'en ai été impressionné. Nombreux sont les clubs à mettre sur pied des initiatives et des opérations dans l'Action professionnelle, promouvant ainsi l'insertion des jeunes déscolarisés dans les métiers et la vie professionnelle. Dans l'Action pour la jeunesse, il devient, hélas, de plus en plus difficile de trouver des familles d'accueil pour les participants aux échanges scolaires, surtout dans les clubs où l'âge moyen des membres est élevé. En outre: Rotaract aimerait que les clubs Rotary le sollicite plus souvent, également dans le but d'attirer de nouveaux membres aux clubs Rotaract.

Ces derniers mois ont été pour moi très enrichissants, ils m'ont permis de faire des rencontres passionnantes, d'accomplir un grand travail de préparation, dans le cadre d'un beau programme, même s'il était fatigant. Bref, je le referais sans hésiter!

Je vous adresse tous mes remerciements pour votre chaleureuse hospitalité, les échanges francs et constructifs et le grand soutien que vous m'avez apporté!

RISULTATI ED ESPERIENZE DI 73 VISITE DI CLUB

Dopo le mie ultime due parole sulla mia nomina a Governatore e sulla formazione pratica che ho seguito, vorrei concludere riferendovi ciò che ho visto e sperimentato nel corso di 68 visite ai Rotary club e 5 visite ai Rotaract club del Distretto 1980.

Sono rimasto molto colpito dal modo straordinario in cui molti club hanno messo in pratica il mio motto per il distretto di quest'anno «Insieme più forti» attraverso progetti comunitari che coinvolgono diversi club e altri eventi regionali. Ne sono un esempio il pranzo organizzato dalla regione di Basilea Campagna-Fricktal in occasione della Giornata mondiale della polio, il Premio Rotary per la musica nella Svizzera centrale e la Notte della birra regionale. Potrei continuare a lungo. Quasi tutti i club e un gran numero di soci hanno sostenuto il progetto distrettuale «Canali di chat per la mano che aiuta». Al 29 febbraio, le donazioni avevano raggiunto i 61 635 franchi svizzeri. Molti club hanno colto l'occasione per sollevare il tema della salute mentale all'interno della loro struttura, seguendo perfettamente la linea del Presidente del

Rotary International, R. Gordon R. McInally. Durante le mie visite, sono rimasto colpito nel vedere come ogni club abbia un proprio profilo e una propria vita di club; questo potrebbe essere maggiormente segnalato, come già avviene in altri Paesi. Il nostro nuovo Piano d'azione per i club aiuta il Consiglio direttivo nella sua pianificazione a lungo termine e durante la visita del governatore. In generale, sembra che i club con una strategia formulata siano meglio organizzati e perseguano obiettivi più precisi. Ho apprezzato il fatto che tutti i club utilizzano Polaris. Un piccolo numero gestisce contemporaneamente i propri siti web, il che purtroppo comporta spesso una perdita di informazioni sulle attività distrettuali. È interessante notare che quasi tutti i club hanno reintrodotto l'obbligo di frequenza. Tuttavia, questo non viene applicato alla lettera. Inoltre, molti club mi hanno riferito che è difficile trovare nuovi soci validi e impegnati. Dovremmo affrontare collettivamente questo problema. Per quanto riguarda i numerosi progetti di

interesse pubblico locali e regionali, li ho trovati molto interessanti e ne sono rimasto colpito. Molti club stanno avviando iniziative e operazioni nell'ambito dell'Azione professionale, promuovendo l'integrazione dei giovani che hanno abbandonato la scuola nei mestieri e nella vita lavorativa. Nell'Azione Giovani, purtroppo, sta diventando sempre più difficile trovare famiglie ospitanti per i partecipanti agli scambi scolastici, soprattutto nei club in cui l'età media dei soci è elevata. Il Rotaract vorrebbe inoltre essere contattato più spesso dai Rotary club, anche per attirare nuovi soci nei club Rotaract.

Questi ultimi mesi sono stati per me molto gratificanti, mi hanno permesso di conoscere persone affascinanti e di fare molto lavoro di preparazione, nell'ambito di un grande programma, anche se è stato faticoso. In breve, lo rifarei senza esitazione!

Vorrei ringraziare tutti voi per la vostra calorosa ospitalità, le discussioni franche e costruttive e il grande sostegno che mi avete dato!